
令和5年度 伊達市集落支援員 1年目の活動報告

令和6年1月25日（木）
地域おこし活動報告会にて

伊達市集落支援員梁川地域担当
山田昭彦

１

皆さんは集落支援員に何を求めますか…？



自己紹介

１：名 前 山田 昭彦
２：出 身 茨城県日立市 （前居住地）埼玉県草加市
３：活動履歴

平成26年（2014年）７月 伊達市地域おこし支援員着任 白根地区担当
３年間の任期満了にて退任

平成29年（2017年）７月 伊達市立梁川小学校 特別支援介助員 勤務
及び、伊達市健康運動教室 運動指導員 勤務

平成31年（2019年）４月 伊達市役所 健幸都市づくり課勤務 元気づくり係

令和 5年（2023年）５月 伊達市役所 集落支援員勤務 梁川地域担当

★今年の7月で伊達市に来て丸10年！本当にありがとうございます！
心から感謝申し上げます…

２



富野自治会事務局長様と伊達市市民
活動支援センター様との初顔合わせ

日本文化の紹介イベント開催を希望されて
いる方と伊達市国際交流員との初顔合わせ

梁川地域 高齢福祉関連各担当者との
情報交換会開催

梁川方部民生児童委員協議会定例会 出席 社会福祉協議会 出前講座同行・活動

つなぎ役としてささやかな支援を心がけました…

３



総務省から依頼があった 年に一度の自治組織に対するアンケート調査より

リーダーとなる人材の不足

活動の担い手となる人材の不足

事務局運営を担う人材の不足

次のリーダーとなる人材の不足

地域住民の当事者意識の不足

地域住民の活動への理解不足

左記の質問項目に
一つも〇が付いていない
自治組織は…

０ゼロ…です。

どの地区も…
人の「不足」を抱えていますね。
解決策はあるのでしょうか？

４



支援員として挨拶回りした際の皆さんの反応は…？

「へぇ～…で、何するの？」

「ほぉ～…で、何してるの？」

「ふ～ん…で、何してくれるの？」

「梁川町に一人しかいなくて何が出来るの？」

「じゃあ、せっかくだから言わせてもらうけどさ！」

５

皆さん自身が
集落支援員だったら…

「何と答えますか？」



６

ある小学校の校長先生と新年のご挨拶をした時の話を紹介します。

１/１発生 令和6年 能登半島地震の話から…

平成23年（2011年）3/11発生 東日本大震災後の
小学校（子どもたち）の様子を思い出されたようです。

そのような中で、
地域おこし支援員として着任したのは…震災の3年後のことでした…

東日本大震災後、その地域の皆さんや子どもたちは
笑顔が少なくなっていた、と…。



地域づくりの専門家・プロではない…自分が心がけたことは。

７

いつでも笑顔で元気に明るく！ 皆さんに会うのが楽しみです！ 一緒にやりましょう！

もう何年も前のことではありますが、改めて校長先生より

「あの当時、山田コーチより…子ども達へ【元気】と【勇気】を頂いた。」

「いずれ…被災された石川県の皆さんにも、そのような存在の人が必要になる時が来る」と…

この言葉で、自分自身も勇気づけられた思いがしました。



支援…とは何でしょう？「すぐに出る成果が欲しい？」

８

地域おこし支援員 集落支援員

名目上の役割に違いがあるとは思いますが…２つの支援員を経験してみると…

どんなに人が少なくなったとしても…それでもやっぱり大切なのは 【人】

自分が考えている、そして一番大切だと思っていることは…結局変わりません☻

伊達市民 一人ひとりがあってこそ…伊達市が成り立っています！
皆さん自身が伊達市を支える大切な役割を担っています。

「集落支援員なら、盛り上げてくれないとね！」…ではないのです。



梁川町全体で手を取り合って
一つの大きな輪になりましょう！

これこそ自分の与えられた使命と思っています！

いつも各地区に足を運んでいます。

お話させて下さい！

˖✧◝(⁰▿⁰)◜✧˖

一緒に…笑顔あふれる伊達市（梁川町）にしませんか！☻✨

９
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橋渡し／交流のお手伝い／笑顔や元気のお届け

ご清聴ありがとうございました。

元々、よそ者だった自分にとっては分ける事なく
伊達市はやっぱり一つなのです。


